

Stadtverwaltung Wittlich

BESCHLUSSVORLAGE



Verlegung des Monatsmarkt in die Innenstadt	Fachbereich: Fachbereich III
	Sachbearbeitung: Koch, Ursula
	Aktenzeichen:
	Vorlagennummer: 2020/033
	Datum: 20.01.2020
	Berichterstattung:

TOP	Gremium (Beratungsfolge):	Termin:	Topstatus	Beratung
	Ausschuss für Wirtschaft und Tourismus	28.01.2020	öffentlich	beschließend

Beschlussvorschlag:
 Der Monatsmarkt in Wittlich wird ab März 2020 von der Schloßstraße, Schloßplatz und Parkplatz Ottenstein in die Innenstadt auf den Marktplatz und den Platz an der Lieser verlegt.

Begründung/Problembeschreibung:

Der jeweils am ersten Freitag eines Monats stattfindende Monatsmarkt in Wittlich wird auf Basis einer schriftlichen Nutzungsvereinbarung seit dem 01.01.2019 von der Firma Esch Textilvertrieb, Klausen betrieben.

Der Monatsmarkt, der in Wittlich sehr gut angenommen wird und viel Publikum in die Stadt bringt, hat eine wechselhafte Geschichte. Er fand ursprünglich ausschließlich auf dem Schloßplatz statt, danach erfolgte auf Anregung der Kaufleute die Verlagerung in die Innenstadt, konkret in den Bereich der Schloßstraße, der Neustraße und des Marktplatzes. Bedingt durch die erforderlichen Absperrmaßnahmen im Bereich Neustraße und Marktplatz kam es jedoch immer wieder zu Beschwerden von Anwohnern und Geschäftsleuten.

Mit Herrn Esch wurde ein neuer Vertrag, beginnend ab dem 01.01.2019 abgeschlossen. Hierbei wurde der Veranstaltungsbereich für den Monatsmarkt auf den Schloßplatz, die Schloßstraße entlang der Schloßgalerie und den Ottensteinplatz verlegt. Dadurch erübrigte sich die Sperrung der Schloßstraße und der Neustraße, der Verkehr konnte am Veranstaltungstag ungehindert fließen.

Die Kaufleute aus der Kernstadt traten mit der Bitte an die Verwaltung heran, dass der Monatsmarkt wieder in den Innenstadtbereich verlegt werden soll. Eine Begehung mit dem Marktleiter, den Mitgliedern des Stadtmarketingvereins, dem Fachbereich III und dem Ordnungsamt fand Anfang Januar 2020 statt.

Hierbei wurde festgestellt, dass eine Etablierung des Monatsmarktes in den Bereich der Burgstraße aus verkehrsrechtlichen und sicherheitstechnischen Gründen nicht realisierbar ist.

Der neue Veranstaltungsbereich soll für den Marktplatz und den Platz an der Lieser festgelegt werden. Der Verkehr wird durch die Neustraße in die Oberstraße geleitet, eine Straßensperrung ist somit nicht notwendig.

Den Platz an der Lieser teilt sich der Monatsmarkt dann jeweils am ersten Freitag im Monat gemeinsam mit dem Wochenmarkt. Ein entsprechender Stellplan wird in Zusammenarbeit mit Herrn Esch erarbeitet. Bedingt durch die Größe des bereits vorhandenen Wochenmarkts müssen dann lediglich die Parkplätze in der Feldstraße (Hintereingang Schreibwarengeschäft Nels) gesperrt werden.

Ein Sachvortrag erfolgt in der Sitzung.

Joachim Rodenkirch
 Bürgermeister